



GENDARMERÍA DE CHILE



## Unidad de Comunicaciones

### RESUMEN DE NOTICIAS

MARTES 07 DE JUNIO DE 2022

## RADIO FESTIVAL

<https://www.radiofestival.cl/interno-intento-agredir-a-gendarme-y-tragarse-envoltorio-con-droga-durante-allanamiento-en-carcel-de-valparaiso/>

## **INTERNO INTENTÓ AGREDIR A GENDARME Y TRAGARSE ENVOLTORIO CON DROGA DURANTE ALLANAMIENTO EN CÁRCEL DE VALPARAÍSO**

Celulares, diversos tipos de droga, dinero en efectivo y armas blancas fueron incautados por personal del Complejo Penitenciario de Valparaíso durante un procedimiento de registro y allanamiento efectuado en el módulo 110 de la unidad penal.

El operativo se realizó a las 16:45 horas del pasado sábado y en este participó el jefe interno de la unidad, oficiales de servicio, personal del Grupo de Acción y Reacción Penitenciaria y de la Oficina de Seguridad Interna. Durante su desarrollo uno de los privados de libertad involucrados, de iniciales Y.J.Q.C., intentó agredir con golpes de pies y puños a un gendarme para, posteriormente, tratar de tragarse un envoltorio con pasta base. El recluso fue reducido por personal del servicio, logrando evitar que ingiriera la droga.

El procedimiento permitió incautar 25 envoltorios con pasta base de cocaína y cannabis sativa, tres bolsas con tusi o cocaína rosada, cinco teléfonos celulares, ocho armas blancas de fabricación artesanal y 55 mil pesos en efectivo.

Al día siguiente personal de la unidad penal de Isla de Pascua logró impedir el ingreso de marihuana al recinto penitenciario. La persona, de iniciales A. A. M. U., llegó hasta el recinto con la intención de visitar a un privado de libertad. Al momento de revisar sus pertenencias, específicamente un bolso, el gendarme encontró un frasco de café en cuyo interior se escondía la droga, la que arrojó un peso de 21 gramos.



## GENDARMERÍA DE CHILE



El director regional de Gendarmería, coronel José Luis Meza, sostuvo que: “Es sumamente importante para nosotros detectar cualquier elemento prohibido que se trate de ingresar a las unidades penitenciarias. Gracias al buen desempeño del personal se logró detectar una cantidad importante de droga que iba para consumo de la población penal, lo que, por cierto, pone en serio peligro la integridad de esas personas y de nuestro personal”.

Respecto a la labor realizada en el complejo porteño, el coronel Meza destacó que este tipo de procedimientos son habituales.

“Nosotros tenemos procedimientos programados, pero también tenemos algunos extraordinarios y cuando la oficina de seguridad interna tiene alguna información. Los otros allanamientos son sorpresivos, que se hacen de manera intempestiva para poder detectar elementos prohibidos o alguna situación que ellos estén organizando en contra del régimen interno”.

Durante la pasada semana también se logró la detención de un profesor que realizaba clases en el centro de Detención Preventiva de Quillota y que intentó entrar droga y teléfonos celulares al recinto penal.

### **Notas Relacionadas:**

#### **SOY CHILE**

<https://www.soychile.cl/valparaiso/policial/2022/06/06/760724/allanamiento-carcel-valparaiso-bolsa-droga.html>

#### **RADIO BIOBIO**

<https://www.biobiochile.cl/noticias/nacional/region-de-valparaiso/2022/06/06/interno-se-traga-envoltorio-con-pasta-base-durante-allanamiento-en-carcel-de-valparaiso.shtml>

#### **SITIO DEL SUCESO**

<https://www.sitiodelsuceso.cl/incautan-estoques-y-drogas-tras-allanamiento-en-la-carcel-de-valparaiso/>

#### **PURANOTICIA**

<https://puranoticia.pnt.cl/regiones/interno-intento-tragarse-envoltorio-con-pasta-base-y-agredir-a-gendarme>

#### **MARGA MARGA TV**

<https://margamargatv.cl/valparaiso-interno-intento-tragarse-bolsa-con-drogas-tras-allanamiento-en-carcel/>



**GENDARMERÍA DE CHILE**



### **RADIO CANDELARIA**

<https://fmcandelaria.cl/interno-intento-tragarse-bolsa-con-pasta-base-en-allanamiento-a-carcel-de-valparaiso/>

### **RADIO BOHEMIA**

<https://www.radioboheミア.cl/?p=868>

### **ALERTA NOTICIA**

<https://alertanoticias.cl/2022/06/06/interno-de-la-carcel-de-valparaiso-intenta-tragar-droga-tras-allanamiento/>

### **PORTAL MEDIOS**

<https://portalmedios.cl/prensa/2022/06/06/interno-intento-agredir-a-gendarme-y-tragarse-envoltorio-con-droga-durante-allanamiento-en-carcel-de-valparaiso/>

## **MEGANOTICIAS**

<https://www.youtube.com/watch?v=uF5Wqm7CXtY>

## **HUAIQUIPÁN Y LA CRONOLOGÍA DE UN DELITO: ARRIESGA 10 AÑOS DE CÁRCEL**

Accedieron a la carpeta investigativa del caso, pruebas que podrían condenar al ex futbolista a una década tras las rejas.

Una batalla legal en que tendrá que luchar contra el delito que se le imputa. “Tiene que ver con el delito que se le atribuye que es tráfico de drogas, y además con la circunstancia agravante de haberse cometido dentro de un centro penitenciario”, relató la fiscal Marcela Adasme.

La cámara de seguridad del penal grafica la historia completa de ese día.



GENDARMERÍA DE CHILE



## **RADIO BIOBIO**

<https://www.biobiochile.cl/noticias/nacional/region-de-los-lagos/2022/06/06/gendarmeria-instruye-sumario-tras-querella-del-indh-por-apremios-ilegitimos-contr-hombre-trans.shtml>

## **GENDARMERÍA INSTRUYE SUMARIO TRAS QUERELLA DEL INDH POR APREMIOS ILEGÍTIMOS CONTRA HOMBRE TRANS**

Gendarmería de Chile instruyó un sumario, luego de recibir una notificación judicial debido a la presentación de una querella por apremios ilegítimos por parte del Instituto Nacional de Derechos Humanos. El hecho denunciado se remonta a marzo último, cuando un hombre trans fue llevado hasta el Tribunal de Garantía a una audiencia de control de detención, donde habría sido obligado a desnudarse en un calabozo.

Gendarmería de Chile instruyó un sumario para aclarar las circunstancias en que un hombre trans habría sido obligado a desnudarse en un calabozo del Juzgado de Garantía de Puerto Montt, en la región de Los Lagos.

La medida fue confirmada desde el alto mando regional, luego de recibir una notificación judicial debido a la presentación de una querella por parte del Instituto Nacional de Derechos Humanos.

### **Sumario administrativo**

Frente al proceso que deberá hacer frente a tribunales y las acciones internas para aclarar este caso, se refirió el director regional subrogante de Gendarmería, el teniente coronel, Ervin Wandersleben.

“La que va dirigida aparentemente contra una funcionaria de Gendarmería de Chile, cuya identidad se desconoce. Nosotros estamos llanos a aportar todos los antecedentes que se requieran, porque como institución mantenemos un irrestricto compromiso con la defensa y promoción de los derechos humanos”, indicó el teniente coronel.

A esto añadió que “prueba de ello, es que de forma paralela a la tramitación de este tema en tribunales, hemos instruido un sumario administrativo para esclarecer la forma en que ocurrieron los hechos denunciados. Y determinar si existen o no responsabilidades de nuestro personal”.

El hecho denunciado se remonta a marzo último, cuando un hombre trans fue llevado hasta el Tribunal de Garantía a una audiencia de control de detención.



GENDARMERÍA DE CHILE



## **RADIO BIOBIO**

<https://www.biobiochile.cl/noticias/nacional/region-del-bio-bio/2022/06/06/gobierno-no-revisara-licitaciones-para-concesion-de-carceles-esperara-resultados-del-plebiscito.shtml>

## **GOBIERNO NO REVISARÁ LICITACIONES PARA CONCESIÓN DE CÁRCELES: ESPERARÁ RESULTADOS DEL PLEBISCITO**

La ministra de Justicia, Marcela Ríos, confirmó que el actual Gobierno no se encuentra revisando los procesos de licitación de las cárceles de Chile. Afirmaron que esperarán las decisiones que dicte el nuevo texto constitucional.

El Ministerio de Justicia no está revisando la propuesta del anterior Gobierno de concesionar la cárcel El Manzano. Señalan que cualquier tema con la licitación de penales dependerá de la nueva Constitución.

La decisión no gustó al senador Gastón Saavedra, quien subrayó los 30 mil millones de pesos invertidos por el Estado en la remodelación del recinto penitenciario.

Fue en su última visita a Concepción que el ahora exministro de Justicia, Hernán Larraín, informó la decisión de extender a la cárcel El Manzano la administración del penal Bío Bío, actualmente en manos de la empresa Sodexo. Así, entonces, entregar a privados la gestión del complejo penitenciario penquista.

Consultada sobre este tema, la ministra de la cartera, Marcela Ríos, en su primera visita a la zona, señaló que actualmente nada del sistema de licitación de cárceles está en revisión y que cualquier modificación podría ordenarla la nueva Constitución, si es aprobada.

“Un Ministerio porque cambie la autoridad no puede deshacer procesos de contratos ni licitaciones porque eso no es algo que Contraloría permita, acá hay decisiones que todavía no están del todo tomadas. Estamos a la espera también de algunas decisiones respecto del texto constitucional. Como ustedes saben, hay un artículo que ha quedado en el texto en materia de concesiones que puede tener un impacto respecto de las cárceles”, aseguró.

Tras el anuncio, fue el gremio de los gendarmes el que primero levantó la voz para rechazar la propuesta, puntualizando que no quedaba claro quién quedaba como responsable de la reinserción de los presos, además de otras observaciones.



**GENDARMERÍA DE CHILE**



Pero para el senador Gastón Saavedra, es un error entregar a un privado un recinto recién remodelado a un costo de 30 mil millones de pesos y también dejar fuera de la administración de una cárcel a quienes han sido capacitados para esa labor.

“La verdad es que causa sorpresa que el Gobierno de Chile a través de la ministra de Justicia anuncie que va a continuar con el proceso de licitación, cuando ya el Estado ha invertido más de 30 mil millones de pesos, no entiendo por qué no dar la oportunidad a quienes se han perfeccionado para cumplir cabalmente su función en los recintos carcelarios. Continuar con más de lo mismo creo que no corresponde”, sostuvo.

Hasta ahora, lo que se sabe, es que como concesionario, Sodexo sólo se dedicaría a la mantención de la infraestructura carcelaria de El Manzano, además de la entrega de atención de salud y la alimentación.

## **PAUTALOSRIOS.CL**

<https://pautalosrios.cl/procedimiento-preventivo-de-registro-efectuo-gendarmeria-en-complejo-penitenciario-de-valdivia/>

## **PROCEDIMIENTO PREVENTIVO DE REGISTRO EFECTUO GENDARMERIA EN COMPLEJO PENITENCIARIO DE VALDIVIA**

Un procedimiento de registro y allanamiento preventivo a dos módulos del Complejo Penitenciario de Valdivia (CP), efectuó Gendarmería de Chile en la Región de los Ríos, incautando 25 armas blancas, 6 teléfonos celulares y accesorios, 7 papelillos de marihuana, 2 contenedores de cocaína, más 10 litros y medio de bebida fermentada artesanal; todos elementos prohibidos.

La realización del operativo abarcó a los módulos 54 y 11 que habían sido detectados como los de mayor frecuencia de sucesos de agresiones entre internos según análisis de lo ocurrido desde enero a la fecha.

### **RESGUARDO INTEGRIDAD**

Los fines del procedimiento se orientaron a la prevención en la seguridad intrapenitenciaria, para resguardar la integridad de la población penal y, a la vez, la de los gendarmes y funcionarios no uniformados.

La realización del registro y allanamiento implicó a personal de la Unidad de Servicios Especiales Penitenciarios (USEP) de Valdivia, del propio CP y de otras unidades. Abarcó a 241 internos entre condenados e imputados.



**GENDARMERÍA DE CHILE**



El accionar de registro y allanamiento, que se desarrolló según los protocolos institucionales, lo supervisó el Director Regional de Gendarmería de Chile, coronel Alberto Figueroa Quezada, junto al Jefe Operativo Regional, teniente coronel Héctor Miranda Almonacid, y la Alcaldesa del CP, teniente coronel Loreto Fuentes Quezada.

## **UC.CL NOTICIAS**

<https://www.uc.cl/noticias/uc-dona-computadores-a-gendarmeria-para-visitas-virtuales-de-internas-en-centros-penitenciarios/>

## **UC DONA COMPUTADORES A GENDARMERÍA PARA VISITAS VIRTUALES DE INTERNAS EN CENTROS PENITENCIARIOS**

**La iniciativa, que considera inicialmente la entrega de 10 equipos, permitirá que las usuarias en centros penitenciarios femeninos puedan conversar de manera virtual con sus familias y cercanos.**

Entregar mayor bienestar a las personas internas en el Centro Penitenciario Femenino de Santiago. Este es el objetivo de una nueva iniciativa conjunta de la UC, Gendarmería de Chile y la Corporación Abriendo Puertas que consideró la donación de 10 computadores que serán instalados en la sala de visitas virtuales.

Este proyecto busca que las usuarias puedan realizar videollamadas con sus familiares y seres queridos, dando prioridad especialmente a aquellas internas cuya residencia se encuentra fuera de la región o del territorio nacional, y a quienes sean madres de menores de edad. A esto se suma, la realización de trámites remotos y el estado de alerta en caso que las personas necesiten mantener contacto con sus cercanos en un momento determinado.

“Para nosotros poder conocer más del mundo de la reclusión femenina es importante cuando queremos avanzar como universidad en temas de equidad de género o de igualdad de oportunidades. Lo que uno ve es que el beneficio que tienen los estudiantes y los profesores supera con creces el aporte que podemos entregar.

Es conocer realidades distintas, valorar trayectorias de vida, es poder acercarse al Chile real en sus realidades y experiencias.”, señaló el rector UC, Ignacio Sánchez.



**GENDARMERÍA DE CHILE**



Se espera que este proyecto pueda ampliarse a la entrega de 40 computadores, inicialmente distribuidos en penales femeninos. No obstante, la iniciativa contempla extenderse a unidades masculinas, priorizando las visitas virtuales por razones humanitarias o con ocasión de eventos de trascendencia en la vida familiar de los privados y privadas de libertad.

“Esta colaboración pone la tecnología al uso de las personas, permite que las internas puedan comunicarse y acercarse a sus cercanos, bajar sus niveles de angustia y sentirse más involucradas con la sociedad”, señaló el director Nacional de Gendarmería, Sebastián Urra.

Por su parte, la presidenta de la Corporación Abriendo Puertas, Ana María Stuyen, recordó que este es uno de los tanto proyectos que mantiene la UC con esta organización como el Proyecto Pal Alma de repostería en campus San Joaquín o la Biblioteca Escolar Futuro en el Liceo Santa María Eufrasia dentro del establecimiento educacional al interior del Centro Penitenciario Femenino de San Joaquín (CPF).

“Hay una invisibilización de la falta de relación que mantienen las internas respecto de sus familias, porque muchos no las pueden visitar. Muchas de ellas no traen a los niños porque no quieren exponerlos a una situación carcelaria. Entonces ellas viven en una situación muy angustiante, que adentro sufren aún más, porque suelen tener un promedio de tres hijos por interna”, comenta para finalizar la académica Ana María Stuyen.

*Se espera que este proyecto pueda ampliarse a la entrega de 40 computadores, inicialmente distribuidos en unidades penales femeninas. Crédito imagen: César Cortés*